



La Comisión de Ordenación y Promoción Turística (COPT) de Formentera ha aprobado hoy el Plan de Reactivación Turística 2021/2022 que determina los ejes y la hoja de ruta de la isla para las próximas temporadas turísticas. La COPT ha sido presidida por la presidenta del Consell, Alejandra Ferrer, junto con la vicepresidenta primera, Ana Juan, y ha contado con la participación de los representantes del sector turístico de la isla, tales como la Asociación Hotelera de Formentera, la Cámara de Comercio, PIMEF, CAEB, agencias de viaje, así como representantes de los partidos políticos y el jefe de Promoción Turística del Consell, Carlos Bernús.

La presidenta del Consell ha destacado que este documento se ha aprobado “con el consenso y las aportaciones de los representantes del sector y que refleja el trabajo que se ha llevado a cabo el último año marcado por la covid-19, así como los objetivos prioritarios para Formentera”. “Se trata de un plan que, como la situación sanitaria actual que estamos viviendo, también se irá adaptando a la pandemia y en las restricciones que haya en cada momento”, ha señalado Alejandra Ferrer.

El plan está dividido en tres partes que hacen referencia a las medidas sanitarias, de control e información, a las medidas económicas para ayudar a paliar los efectos de la crisis económica, y una parte referida al destino, promoción y modelo turístico donde analizan las debilidades y oportunidades de Formentera y la adaptación del Plan de Promoción Turística 2021.

Trabajar hacia un destino el máximo de segura posible para el verano 2021

Respecto a las medidas sanitarias de control e información, han recordado las campañas puestas en marcha a lo largo de 2020 dirigidas a residentes y turistas, y se han determinado algunas necesidades para trabajar hacia un destino tan segura como sea posible para el verano 2021. Así, la presidenta ha remarcado que “es absolutamente necesario que se tomen las medidas necesarias para garantizar el porcentaje de vacunación a nivel nacional y europeo que permita la reactivación económica segura”. Además, se insta al Gobierno del Estado para que continúe trabajando, junto con el Govern, para conseguir corredores seguros, “y hacer de nuestras islas un destino competitivo”, que se establezcan los operativos necesarios para poder llevar a cabo de manera eficiente los controles de llegada.

También se pide que, por parte del Estado, se implementen los sistemas necesarios para garantizar el funcionamiento del formulario o “pasaporte sanitario” y el correcto análisis y control de los datos.

Además, el documento hace hincapié en que, por un lado, las personas que lleguen a Formentera lo hagan de manera segura (de origen con baja incidencia, con prueba diagnóstica y/o vacunado), y por otro, que se garantizará ahora que la vacunación avanza entre la población que, de la manera más ágil posible, se puedan vacunar a los trabajadores y trabajadoras y de manera subsidiaria garantizar un método de pruebas diagnósticas. También se pide que se establezca un precio fijo para estas pruebas.

Entre los puntos destacados, también se subraya que deberán establecerse las medidas para poder realizar test masivo a la llegada y/o salida de Formentera si el mercado emisor así lo establece para volver al país de origen, además de la creación de una infraestructura y servicio al efecto.

La presidenta ha destacado también la necesidad de trabajar cada isla por separado y establecer las medidas adecuadas: “El tratamiento respecto de los datos sanitarios debería ser separado por islas para garantizar que no se produzca el cierre de toda la comunidad debido a la situación de una sola isla. También, es imprescindible diferenciar entre los casos positivos para la covid-19 de personas residentes y los de personas visitantes para garantizar que la incidencia acumulada real y la tasa de positividad sean datos reales garantizando así que la incidencia de personas que marchan no pueda suponer un cierre perimetral”.

Finalmente, se pide al Govern la realización de un documento único, una hoja de ruta, consensado con el Consell de cada isla de las medidas a establecer a lo largo del verano y de la situación, una vez levantado el estado de alarma el 9 de mayo.

Medidas y propuestas económicas

Respecto a las medidas y propuestas económicas, la vicepresidenta del Consell, Ana Juan, ha destacado las ayudas directas e indirectas que se han llevado a cabo el último año por parte del Estado y el Govern, como los ERTE, y que también ha gestionado el Consell, así como otras medidas propias, como la bonificación de tasas de ocupación de vía pública, la ampliación del plazo de ejecución de obras, las líneas de ayudas a los autónomos y pequeñas empresas que todavía están abiertas, hasta el 30 de abril. “Seguimos trabajando para poder llevar a Formentera hacia la recuperación económica y que nuestro destino turístico sea como

antes de la pandemia”, ha señalado la vicepresidenta.

Entre las propuestas, se ha pedido que sea posible realizar ERTE totales o parciales también a lo largo de la temporada turística, como después de la temporada; y que el pago del ITS en función de la bajada de la ocupación también se prorrogue hasta el retorno a la normalidad.

También se ha aprobado establecer medidas de bonificaciones que puedan reducir los costes de las empresas para garantizar su viabilidad, así como trabajar con las navieras para garantizar las conexiones adecuadas y tarifas que puedan favorecer estancias más largas.

Promoción y modelo turístico

El plan de reactivación también recoge un resumen del Plan de Promoción Turística 2021, donde se destaca el destino, promoción y modelo turístico y donde se analizan las debilidades y oportunidades de Formentera. Un modelo que sigue apostando por una Formentera sostenible, que impulsa la movilidad sostenible, la reactivación de campo, la protección de la cultura y nuestro patrimonio y que tiene como objetivos el equilibrio social, la mejora económica y la protección del entorno.

21 de abril de 2021

Área de Comunicación

Consell de Formentera